

Premier dimanche de l'Avent C le 1er décembre 2024

Le Christ est venu à Bethléem il y a près de 2000 ans. Il revient toujours chez nous et nous avons toujours à l'accueillir. *Vivre le temps de l'Avent, c'est savoir bousculer nos vies, nos habitudes pour la venue de Jésus Christ; c'est savoir préparer nos frères à l'accueillir avec nous. La couronne de l'Avent n'est pas une simple décoration de Noël. Elle symbolise non seulement la victoire du Christ sur les ténèbres, mais aussi son amour infini pour l'humanité qu'il vient rejoindre chaque année.* Elle invite les chrétiens à cheminer jusqu'à la fête de la naissance du Christ. *Ainsi la nuit de Noël, les quatre bougies brillent ensemble pour annoncer la grande lumière de Jésus venu sur terre.* La bougie **violette** du premier dimanche représente **l'espoir et la paix**. La **rouge** du deuxième dimanche représente **l'amour**. La **rose** du troisième dimanche représente la **joie et la foi**. Et la **verte** du quatrième dimanche est celle du **renouveau, de l'espérance**.

Les événements actuels nous font penser que la planète terre et ses habitants vont vers la catastrophe la plus définitive qui soit, celle de leurs disparitions. Les forêts sont déforestées, les pollutions grimpent et les inondations se font sinistres, la planète est incendiée par les conflits qui se renouvellent sans trêve, les dictateurs se moquent de tous les appels que leur adressent ceux-là mêmes qui ne parviennent pas à s'entendre. Une fin du monde qui inquiète. Pas à l'époque de Jésus. Il en utilise les termes mais pour en faire émerger des appels. *Il a réagi de toutes ses forces devant les situations intolérables dont il était témoin. Dans le chaos qu'il nous décrit, il nous invite à dominer la peur et à libérer notre foi. Il vient «dans la nuée avec grande puissance et gloire» pour nous rassembler dans un seul et même amour.*

Aujourd'hui, Jésus nous dit «*Redressez-vous, relevez la tête*»: ne vous laissez pas démobiliser devant l'immensité de la tâche. Comme les résistants, nous savons que ce n'est pas nous qui changerons le monde mais au moins nous aurons la satisfaction d'y avoir collaboré en faisant «*grandir le droit et la justice*», promesses de bonheur. Dieu n'a que faire des hommes et des femmes amorphes ou paralysés par la peur, il veut créer un monde nouveau. Il nous veut debout, vigilants, prêts à l'action. «*Relevez la tête*», dit-il, vous verrez un monde tout autre, un monde plein de beauté et de choses merveilleuses; «*relevez la tête*», vous verrez d'autres visages, vous croiserez d'autres regards. Jésus t'invite à quelque chose de très simple que tu négliges souvent: «*Ouvrir les yeux!*» *Ouvre les yeux pour voir et reconnaître la présence de Dieu qui vient à ta rencontre, te libérer de tes soucis; ouvre les yeux pour voir combien ils sont nombreux celles et ceux qui travaillent avec enthousiasme à promouvoir la paix, la solidarité; qui vivent la rencontre, l'amitié, l'accueil, l'entente cordiale, le pardon. Ouvre ta vie, ton histoire à la prière. Alors, petit à petit, notre peur disparaîtra, la confiance refleurira, le courage reviendra, l'arbre mort reverdira.* «Voici des jours où je réaliserai la promesse que j'ai faite», dit Jérémie.

«Seigneur Jésus, pour mieux t'accueillir, aide-moi à te prier beaucoup, à être porteur de ta lumière, à révéler ta présence aimante à toute personne. Aide-moi à ne pas avoir peur, à relever la tête, à fixer mon regard sur Toi, car tu viens. Tu viens combler celles et ceux qui auront mis en Toi leur espérance et l'auront partagée à ceux qui en ont le plus besoin.»